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МОЙ РАЙОН

Н
а официальном 
сайте кандидата 
в мэры Москвы 
Сергея Собяни-
на создан раз-
дел, посвящён-

ный программе «Мой рай-
он». Программа призвана 
обеспечить одинаковое 
качество жизни в спаль-
ных районах и в историче-
ском центре. Решать проб-
лемы всех 146 столичных 
районов будут индивиду-
ально, ведь где-то не хва-
тает поликлиники, где-то 
школы, а где-то парка. На-
писать, какие изменения 
жители хотели бы видеть 
в своём районе, можно на 
сайте кандидата.

В Новокосине 
появятся 
храм и стадион

Новый храм в честь Но-
вомучеников и Исповед-
ников Российских возво-
дится на Салтыковской 
улице напротив владе-
ния 39. Небольшой храм, 
рассчитанный на 200 че-
ловек, строят среди жи-
лых домов по просьбам 
жителей: до этого по-
близости не было ни од-
ной церкви, а верующих 
в районе много. После за-
вершения строительства 
его территорию ожидает 
благоустройство и озеле-
нение.

Также жители попро-
сили провести очистку 
пруда на Суздальской 
улице и благоустройство 
Салтыковского лесопар-
ка. Пруд очистят и рекон-
струируют, укрепят бере-
га, запустят рыбу. Проект 
сейчас уже разрабатыва-
ется. Лесопарк станет от-
личным местом для от-
дыха. Также реконстру-
ируют и благоустроят 
любимую жителями фе-

стивальную площадку на 
Городецком бульваре.

Скоро будет введён в 
строй стадион «Олимп», 
строящийся напротив 
владения 40 на Суздаль-
ской улице. Размер фут-
больного поля будет со-
ответствовать стандарту 
FIFA — 90х60 метров.

Неподалёку, на ул. Суз-
дальской, вл. 44, строится 
ещё один спортивный объ-
ект — ФОК с бассейном.

У школы № 1925 по-
явится новый учебный 
корпус по адресу: Ново-
косинская ул., вл. 13. В 
здании, рассчитанном 
на 400 учеников, будут 
современные актовый и 
спортивный залы, свет-
лые классы, библио тека 
и столовая. 

Новый транспортно-пе-
ресадочный узел постро-
ят напротив домов 34-38 
на Суздальской улице. 

Там же обустроят и пере-
хватывающую парковку. А 
развязку на 4-м км МКАД 
реконструируют. Здесь по-
явятся шесть съездов-за-
ездов с Кетчерской улицы 
и Новокосинского шоссе 
на МКАД.

Зону отдыха 
«Лебедянские 
пруды» ждёт 
реабилитация

На участке МКАД от 
шоссе Энтузиастов до 
улицы Молдагуловой по-
строят эстакады, пеше-
ходные тоннели и мости-
ки, заменят инженерные 
системы и коммуникации.

По адресу: ул. Чечулина, 
вл. 15, появится новая ко-
нечная станция городско-
го пассажирского транс-
порта с просторной от-
стойно-разворотной пло-
щадкой.

К инотеатр «Саяны» 
в ближайшем будущем 
превратится в современ-
ный досуговый комплекс. 
В доме 9 на Свободном 
проспекте откроется но-
вый торговый комплекс 
с детским кафе, большим 
количеством магазинов и 
товарами на любой вкус.

В природно-истори-
ческом парке «Измайло-
во» появится новая тер-
ритория семейного отды-
ха: «Лебедянские пруды» 

ждёт экологическая реа-
билитация и восстанов-
ление. Здесь также отре-
монтируют детские пло-
щадки, поставят лавочки, 
оборудуют в парке пеше-
ходную зону.

Сквер молодожёнов 
реконструируют

Современная детско-
взрослая поликлиника 
будет построена по адре-
су: Измайловский просп., 

вл. 63-67. Ежедневно здесь 
смогут получать медицин-
скую помощь около 750 че-
ловек.

Рядом со строящимися 
многоквартирными дома-
ми, в доме 10 на Никитин-
ской улице, появится но-
вый детский сад.

Благоустройство кос-
нётся Измайловского про-
спекта от 5-й Парковой 
до 15-й Парковой улицы. 
Здесь установят игровые 
и спортивные комплек-
сы, обустроят зоны отды-
ха. На месте старого скве-
ра молодожёнов рядом с 
Измайловским отделом 
ЗАГС будет современный 
тематический парк.

Алёна КАЛАБУХОВА

На Измайловском проспекте 
построят поликлинику
Свои предложения в программу «Мой район» может внести каждый житель округа

НА НОВОКОСИНСКОЙ ПОЯВИТСЯ 
НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ КОРПУС 
ШКОЛЫ №1925
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Новый храм в честь Новомучеников и Исповедников Российских 
на Салтыковской скоро достроят

Размер футбольного поля в «Олимпе» будет соответствовать стандарту FIFA — 90х60 метров

Благоустройство сквера молодожёнов должно завершиться ко Дню города
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Е
женедельно с четвер-
га по воскресенье с 10 
часов утра на террито-
рии некоторых садо-
вых кооперативов ведут 

приё м сотрудники столичной 
сети гос услуг «Мои докумен-
ты». Такое новшество связано с 
новой программой столичных 
властей «Москва — дача», гово-
рится в сообщении, размещён-
ном на едином городском пор-
тале mos.ru. 

Стратегическое 
соглашение

Столичные власти давно го-
ворят о том, что горожане, выез-
жающие летом на дачу, не долж-
ны остаться без внимания и по-
мощи. 

— На летний период для мно-
гих москвичей садовые товари-
щества становятся вторым до-
мом. Даже не сотни тысяч, а 
миллионы столичных жителей 
приезжают и живут на дачах до 
самой осени, а некоторые оста-
ются на зиму, — неоднократно 

отмечал в своих выступлениях 
мэр Москвы Сергей Собянин. 

Чтобы у горожан была нор-
мальная возможность во вре-
мя огородной эпопеи при-
ехать и уехать с дачи, получить 
там полный набор социальной 
поддержки, мэрия заключила 
с правительством Подмоско-
вья соглашение о стратегиче-
ском развитии садоводческих 
ко оперативов, в том числе ин-
фраструктуры, и о помощи сто-
личным огородникам.   

Водозаборы построят 
в складчину

Первым делом власти Мо-
сквы и области сделали проезд 
в обычных электричках и экс-
прессах «Ласточка» бесплатным 
для городских льготников. С на-
чала августа этим правом поль-
зуются все московские пенсио-
неры, многодетные родители, 
опекуны, приёмные родители, 
родители детей-инвалидов, по-
чётные доноры и владельцы со-
циальной карты москвича. 

Уже с этого года деньги на раз-
витие инфраструктуры дачных 
участков будут выделяться сра-
зу из двух бюджетов — городско-
го и областного. Например, об-
щими усилиями будет решаться 
проблема снабжения дач водой, 
оплачиваться строительство но-
вых водозаборов, очистных со-
оружений и очистка пожарных 
прудов. 

Город уже обеспечивает элек-
тричеством более полусотни 
садоводческих товариществ. В 
ближайшем будущем таких мест 
станет больше. 

Совместными усилиями го-
родские и областные власти за-
пустили в области 100 дополни-

тельных автобусов на 77 марш-
рутах, в ближайшее время за-
планирован пуск ещё 35 новых 
направлений автобусов и марш-
руток, в том числе для садово-
дов Москвы. 

В город ездить нет нужды

Ещё одним приятным бону-
сом для москвичей, значитель-
ную часть года проживающих на 
своих огородах, станет открытие 
офисов столичной сети госуслуг 
в Подмосковье, в том числе на 
территории некоторых дачных 
кооперативов. 

До конца лета горожане смо-
гут оформлять здесь социаль-
ную карту, получать СНИЛС и 
парковочное разрешение, а так-
же выбирать место, где они хо-
тели бы проголосовать во время 
выборов мэра Москвы. Горожа-
нам помогут выбрать удобный 
избирательный участок, а так-
же оформить заявление на по-
лучение статуса мобильного из-
бирателя. 

Валерий ПОПОВ

Госуслуги приехали за город 
До сентября в «дачных» офисах МФЦ можно получить 
привычный набор государственных услуг

Общественная 
палата 
завершила 
набор 
наблюдателей 
на выборы мэра

Более 4 тысяч горожан запи-
сались в столичный корпус наб-
людателей. Об этом сообщил 
руководитель Общественного 
штаба по наблюдению за вы-
борами мэра Москвы извест-
ный оппозиционный журналист 
Алексей Венедиктов. 

— На сайте Общественной 
палаты зарегистрировались 
4908 человек. Все они выра-
зили желание войти в состав 
корпуса общественных наблю-
дателей. Из них 2,2 тысячи уже 
работали на президентских вы-
борах и положительно себя за-
рекомендовали. 20% этих во-
лонтёров останутся в нашем 
резерве, — сказал он. 

По словам зам. руководите-
ля Общественного штаба, ру-
ководителя рабочей группы 
МГИК по образованию избира-
тельных участков за предела-
ми территории г. Москвы пред-
седателя Мосгордумы Алексея 
Шапошникова, волонтёры обе-
спечат независимый и полно-
масштабный контроль процес-
са голосования на 3810 избира-
тельных участках — как в сто-
лице, так и за городом.

— Наша задача — провести 
максимально подробный ин-
структаж по работе обществен-
ных наблюдателей на избира-
тельных участках, чтобы обе-
спечить тотальный контроль за 
ходом голосования на выборах 
мэра Москвы 9 сентября, — от-
метил он. 

Как сообщалось ранее, во 
время выборов столичного гра-
доначальника дополнительные 
участки для голосования бу-
дут организованы за предела-
ми Москвы. 

Андрей ТОМЦЕВ

ГОРОД УЖЕ 
ОБЕСПЕЧИВАЕТ 
ЭЛЕКТРИЧЕСТВОМ 
БОЛЕЕ ПОЛУСОТНИ 
САДОВОДЧЕСКИХ 
ТОВАРИЩЕСТВ

Парковку на улице Юности откроют в начале сентября
Реконструкция пло-

скостной стоянки на ул. 
Юности, вл. 9, практиче-
ски завершена — к нача-
лу осени парковку пла-
нируют ввести в эксплу-
атацию. В течение трёх 
месяцев старую стоян-
ку возродили и полно-
стью обустроили: строи-
тели уложили асфальто-
вое покрытие, обновили 
инженерные коммуни-
кации, заменили элек-
тропроводку и установи-
ли по периметру стоян-
ки 24 опоры освещения. 
Оборудован новый КПП, 
смонтированы шлагба-
умы, территория вокруг 
парковки благоустроена. 

— На площадке оста-
лось выполнить мелкие 
отделочные работы: 
подправить разметку, 
подровнять только что 
уложенный газон. Всё 
остальное уже сделано. 
Сейчас мы ждём от Де-
партамента транспор-
та полный пакет доку-
ментации на ввод пар-
ковки в эксплуатацию. 
Как и планировалось, 
стоянка должна от-
крыться в начале сен-
тября, — рассказал зам. 
главы управы района 
Вешняки по вопросам 
строительства, имуще-
ственно-земельных от-
ношений и транспор-

та Александр Котаев.
Реконструкция пар-

ковки началась по рас-
поряжению мэра Мо-
сквы. Во время встре-
чи Сергея Собянина с 
жителями Вешняков, 
которая состоялась 22 
мая, к мэру обратился 
местный автовладелец 
Юрий Колобов. Он рас-
сказал о нехватке в рай-
оне парковочных мест и 
предложил привести за-
брошенную стоянку на 
улице Юности в порядок. 
Инициативу мэр поддер-
жал и пообещал, что пар-
ковка будет введена в экс-
плуатацию в III квартале. 

Мария КАЛУГИНА
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Москва намерена инвестировать 
немалые средства в развитие 
дачной инфраструктуры 
Подмосковья

Парковку обустроили меньше чем за три месяца
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Вместо автобусов — 
электробусы 
Н

а улицы города вый дут 
пассажирские электро-
бусы. Об этом канди-
дат на пост мэра Сергей
Собянин заявил на кру-

глом столе по вопросам эколо-
гии, состоявшемся в его пред-
выборном штабе на Покровке. 
Участниками круглого стола ста-
ли специалисты в области эко-
логии, промышленности, транс-
порта и ЖКХ.

Каким бензином 
торгуют АЗС

За последние восемь лет в го-
роде прибавилось около 1 млн 
новых автомобилей и пример-
но столько же — в Московской 
области. Автотранспорт-то и 
загрязняет больше всего вы-
хлопами отработанного топли-
ва окружающую среду, поэтому 
от столичных АЗС требуют про-
давать только качественное то-
пливо. 

— Мы первыми в истории 
ввели стандарт на москов-
ских заправках не ниже Евро-
4, потом перешли на Евро-
5. Это минимизировало вы-
бросы в атмосферу, — сказал 
Сергей Собянин.

Жёсткие требования предъяв-
ляются к экологичности двига-
телей транспорта. Сегодня за-
прещён въезд на МКАД и дви-
жение по городу грузовикам 
экологического класса ниже 
Евро-2 и автобусов стандарта 
ниже Евро-3. Автобусный парк 
Москвы полностью укомплек-
тован подвижным составом с 
двигателями Евро-4 и Евро-5.

— Развитие общественно-
го транспорта, особенно элек-
трического, такой мощной си-
стемы, как метрополитен, раз-
витие пригородных железно-
дорожных перевозок снижает 
количество машин на наших 
улицах, соответственно, прямо 
влияет на экологию, — отметил 
Сергей Собянин. 

Благоприятно на экологи-
ческой ситуации сказывается 
строительство новых магистра-
лей и развязок. Это уменьшает 
пробки, в которых автомобили 
выделяют больше всего вредных 
веществ.    

На электротяге

По мнению Сергея Собянина, 
улучшить экологическое благо-
получие в столице позволит ис-
пользование электротранспор-
та. Осенью Москвой будет заку-
плено 200 отечественных элек-
тробусов для пассажирских 
перевозок.

— С 2021 года мы планируем 
вообще не закупать автобусы на 
дизельном топливе, а преиму-
щественно электробусы, чтобы 
постепенно менять парк, — со-
общил он.

В городе будут создавать ус-
ловия для более активного 
использования москвичами 
электромобилей. 

— Один автомобиль на бензи-
новом двигателе — это пример-
но 120 килограммов выбросов 
в год, — сказал директор цен-
тра исследований транспорт-
ных проблем мегаполисов НИУ 
ВШЭ Константин Трофименко. 

Сейчас в городе для электро-
транспорта действует бесплат-
ная парковка, создаётся полно-
ценная сеть зарядных станций.  

— Думаю, не пройдёт и пяти 
лет, как мы получим взрывной 
рост электромобилей, — счита-
ет Сергей Собянин.

Снизить количество машин 
на улицах города позволит 
дальнейшее строительство ме-
тро и запуск Московских цен-
тральных диаметров, которые 
соединят столицу с Подмоско-
вьем, ведь доля подмосковно-
го транспорта на столичных 
магистралях составляет бо-
лее 50%. 

Меньше угля и мазута
Снижается вредное воздей-

ствие на окружающую среду на 
предприятиях энергетического 
комплекса. На городских ТЭЦ 
перестали использовать мазут. 

— Мы перестали замечать в 
январе и декабре «тёмную шап-
ку», которая висела над городом 
во время самых низких темпера-
тур, — сказал Сергей Собянин. 

В «Мосэнерго» ввели семь но-
вейших парогазовых блоков, ко-
торые потребляют меньше газа, 
однако мощность их выше. 

— Впереди перевод крупней-
шей нашей электростанции 
ТЭЦ-22 с угля на газ. Она на-
ходится за МКАД, рядом с Ка-
потней. Уголь составляет только 
15% от потребления, а отказ от 
этого вида топлива позволит со-
кратить на 20% выбросы от ста-
ционарных источников по всей 
Москве, — сообщил начальник 
службы экологии ПАО «Мос-
энерго» Пётр Бублей. 

Дома сберегают энергию 

Принцип экологичности по-
ложен в основу строительства 
жилых домов. По словам Сергея 
Собянина, в рамках программы 
реновации строятся дома с вы-
соким уровнем энергоэффек-
тивности. Их можно условно 
назвать «зелёными», ведь они 
практически не наносят вреда 
окружающей среде. Это возмож-
но за счёт систем, корректирую-
щих подачу тепла в зависимости 
от погоды, а также энергосбере-
гающих приборов освещения. 

Кстати, по пути строительства 
«зелёного» жилья вслед за Мо-
сквой уже пошли регионы Рос-
сии.

— Я только вернулась из Челя-
бинска. Там привлекли профес-
сионалов из Москвы, чтобы стро-
ить дома, как у нас, — рассказала 
советник президента Союза ар-
хитекторов России Евгения Му-
ринец. 

Очистные сооружения 
будут модернизировать

Сергей Собянин сообщил, 
что Правительство Москвы ак-
тивно занимается реконструк-
цией Люберецких и Курьянов-
ских очистных сооружений. 
Специа льными крышками 
было перекрыто 136 тысяч кв. 
метров поверхности сооруже-
ний — это территория 19 фут-
больных полей. Кроме того, 
была реконструирована систе-
ма очистки воды. В результате 
запахи от очистных сооруже-
ний практически исчезли. Ста-
ла чище и вода в Москве-реке.  

— Экологическая ситуация 
в Москве-реке кардинально 
улучшилась вплоть до Оки, — 
заверил доктор технических 
наук, профессор МГТУ им. 
Н.Э.Баумана Юрий Соломонов. 

По словам Сергея Собянина, 
в ближайшие годы модерниза-
ция очистных сооружений про-
должится. Избыточные мощно-
сти, например первый блок Ку-
рьяновских очистных сооруже-
ний, выведут из эксплуатации. 

Во дворах будут устанавли-
вать контейнеры для раздель-
ного сбора мусора. Это позво-
лит большую часть отходов от-
правлять на переработку и изго-
тавливать из них полезные вещи. 
Сегодня доля перерабатываемых 
отходов достигла 20%. В ближай-
шее время в столице будет уста-
новлено 500 контейнеров для 
раздельного сбора мусора. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Сергей Собянин обсудил с экспертами 
экологическую часть своей  
предвыборной программы

ОСЕНЬЮ МОСКВА 
ЗАКУПИТ 
200 ОТЕЧЕСТВЕННЫХ 
ЭЛЕКТРОБУСОВ

Волонтёры расскажут 
о программе Собянина 
на улицах города

Волонтёры избирательного шта-
ба кандидата на пост мэра Москвы 
Сергея Собянина с 13 августа хо-
дят по домам москвичей и на ули-
цах столицы в пикетах рассказы-
вают горожанам о программе сво-
его кандидата. Об этом сообщил 
руководитель штаба Константин 
Ремчуков. 

— Основная масса волонтёров 
выйдет в город и начнёт поквар-
тирный обход. Более 2,5 тысячи 
волонтёров вый дут с пикетами в 
город, — заявил он. 

Волонтёры одеты в формен-
ную одежду с символикой изби-
рательного штаба Собянина и 
эмб лемой «Я волонтёр». С 13  ав-
густа к агитации также приступи-
ли 152 зарегистрированных из-
биркомом доверенных лица кан-
дидата. 

Антон БАКЕН
Сергей Собянин: «Развитие электрического общественного транспорта, метрополитена 
и пригородных железнодорожных перевозок положительно влияет на экологию»
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ЕВРО-5 И НОВЕЙШИЕ  
ОЧИСТНЫЕ КОМПЛЕКСЫ  

Н
а круглом столе 
кандидат в мэры 
Сергей Собянин 
обсудил и вопро-
сы, связанные с 

модернизацией Москов-
ского нефтеперерабаты-
вающего завода в Капот-
не. МНПЗ и в советское, и 
в постсоветское время был 
болевой точкой на эколо-
гической карте столицы. 
Масштабная модерниза-
ция предприятия, кото-
рая началась в 2011 году, 
кардинально поменяла 
ситуацию.  

Перевели на Евро-5

Московский нефтепе-
рерабатывающий завод — 
крупнейшее промышлен-
ное предприятие столицы. 
Сегодня это один из основ-
ных поставщиков автомо-
бильного топлива на город-
ские АЗС. Завод стал пер-
вым выпускать и поставлять 
на заправки топливо класса 
Евро-5. По словам Сер-
гея Собянина, это позво-
лило снизить вредное воз-
действие на окружающую 
среду от автомобилей, ко-
личество которых в столи-
це увеличивается с каждым 
годом. 

— Испо л ь з ов а н ие 
Евро-5 дало возможность 
снизить выбросы в атмос-
феру на 23%. И эта цифра 

не Московского НПЗ, а 
Департамента природо-
пользования и окружа-
ющей среды, — отметил 
главный эколог МНПЗ 
Юрий Ерохин. 

Одна вместо шести

Снижение вредного воз-
действия МНПЗ на окру-
жающую среду — одна из 
основных задач как город-
ских властей, так и пред-
приятия. 

— Почему мы столько 
внимания уделяем Мо-
сковскому НПЗ? Чтобы 
люди, живущие в сосед-
них с ним домах и райо-
нах, чувствовали себя с 
экологической точки зре-
ния не в ущербе — так, как 
жители других районов, — 
сказал Сергей Собянин.

Скоро на Московском 
нефтеперерабатывающем 
заводе запустят новую 
комбинированную уста-
новку переработки нефти 
«Евро+», которая заменит 
шесть старых, смонтиро-
ванных ещё в середине 
прошлого века. На стро-
ительство новой установ-
ки потребовались милли-
арды рублей. 

— Её ввод в эксплуата-
цию обеспечит снижение 
выбросов на полторы ты-
сячи тонн. Потребление 
энергии уменьшится на 

11%. Новая установка бо-
лее компактна, позволит 
освободить часть площа-
дей на территории завода, 
— сказал Юрий Ерохин. 

Начали семь лет 
назад

Сергей Собянин заме-
тил, что меры по сниже-
нию вредного воздействия 
МНПЗ на окружающую 
среду предпринимаются 
не первый год. В послед-

ние семь лет на заводе ре-
конструирована установ-
ка производства биту-
ма, ликвидирована уста-
ревшая малая битумная 
установка, реконструи-

рована установка получе-
ния серы. В прошлом году 
открыты новые очистные 
сооружения. 

— С точки зрения тех-
нологий очистные соору-

жения «Биосфера» явля-
ются лучшими не толь-
ко в России, но и в Евро-
пе. За последние полгода 
мы сократили потребле-
ние воды из Москвы-ре-
ки более чем на 1,5 мил-
лиона тонн, — уточнил 
Юрий Ерохин.

По словам главного эко-
лога, на заводе создана си-
стема передачи в режиме 
онлайн данных по выбро-
сам в Департамент приро-
допользования и охраны 
окружающей среды г. Мо-
сквы. Анализ показывает, 
что вредное воздействие 
МНПЗ на экологическую 
ситуацию уменьшилось в 
два раза. Стали традици-
ей регулярные посещения 
завода активными жите-
лями, представителями 
общественных организа-
ций. Количество жалоб в 
отношении МНПЗ за по-
следние годы резко упало.

— Можете не сомневать-
ся: я буду продолжать своё 
личное участие и кон-
троль того, что там про-
исходит, — сказал Сергей 
Собянин. 

Роман НЕКРАСОВ
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Как Московский НПЗ сокращает воздействие на городскую среду  
Комплекс очистных 
сооружений «Биосфера»

Установка переработки 
нефти «Евро+»
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ДАННЫЕ ПО ВЫБРОСАМ 
В РЕЖИМЕ ОНЛАЙН 
ПЕРЕДАЮТ В ДЕПАРТАМЕНТ 
ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ

Как работает 
«Биосфера» 

В работе использова-
на уникальная для России 
технология.

Сначала заводские сто-
ки поступают на «Биосфе-
ру» и перемешиваются в 
огромных резервуарах. 
Затем мощным потоком 
воздуха из них удаля-
ют механические приме-
си и нефтепродукты. По-
сле этого вода приходит 
в мембранный биореак-
тор, где из стоков убирают 
остатки нефтепродуктов и 
другие загрязнения с по-
мощью особых микроорга-
низмов: их специально вы-
растили для «Биосферы» 
на Люберецких очистных 
сооружениях. После кон-
такта со стоками микроор-
ганизмы оседают на мем-
бранных фильтрах и воз-
вращаются в биореактор. 

После очистки на мембра-
нах стоки прогоняют сквозь 
200 тонн активированного 
угля, а затем через специ-
альные фильтры, после чего 
очищенная вода возвраща-
ется в производство. 

Потребление речной воды 
сократилось более чем в 2,5 
раза, а объём сточных вод 
уменьшился в 3 раза. 

ТЕХНОЛОГИЯ
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В
сего год назад про-
грамма ренова-
ции стартовала в 
Москве, а новосе-
лье уже отметили 

сотни жителей Восточно-
го округа. Среди счастлив-
чиков, которые уже пере-
ехали, семья Иксановых. 

Кухня 
в два раза больше

Новоселье мама Татья-
на, десятилетняя дочка 
Алина и их кошка Муся 
отпраздновали в новом 
доме 62б, расположенном 
на 5-й Парковой улице. С 
тех пор как их старенькая 
хрущёвка – дом 5 на ули-
це Константина Федина — 
вошла в программу ренова-
ции, переезда ждали с не-
терпением. 

— Хотелось иметь квар-
тиру современную, да и 
размером побольше. У нас 
была маленькая двушка — 
44 квадратных метра, а ста-
ла двухкомнатная квартира 
площадью 58 метров. Одна 

только кухня увеличилась 
в два раза — до 10,8 «квадра-
та». А ведь кухня — это са-
мое главное место в доме. 

Семье Иксановых предо-
ставили квартиру на 11-м 
этаже. Комнаты мама и доч-
ка поделили: та, что помень-
ше, досталась Алине, а по-
больше, светлую, с двумя 
окнами, забрала Татьяна. 
Хозяйка нового жилья го-
ворит, что в квартире мно-
го плюсов. Так, с 11-го эта-
жа открывается шикарный 
вид на спорткомплекс, баш-
ни домов и деревья. Что ещё 
нравится: кафельная плит-
ка в туалете и ванной, фар-
тук на кухне, красивый ла-
минат и межкомнатные две-
ри. Удобны раздельные ту-

алет и ванна, чего не было в 
хрущёвке, а также обои под 
покраску, которые семья ре-
шила пока оставить белы-
ми, но в любой момент ком-
наты можно перекрасить, 
как душе захочется. 

— Большим плюсом ста-
ло то, что можно регулиро-
вать на батарее подачу теп-
ла в квартиру. Квартира 
наша очень тёплая, поэто-
му надеемся, что будем эко-
номить на отоплении, — 
говорит Татьяна. — А ещё 
новый дом оказался в 200 
метрах от старого, а значит, 
не нужно менять ни школу, 
ни поликлинику.

Алине квартира тоже 
нравится. Мама расска-
зывает, что дочери в клас-

се все завидуют. Зато Мусе 
переезд не пришёлся по 
вкусу: она несколько дней 
недовольно пряталась.

— Приятно удивило, что 
районные власти нам пред-
ложили бесплатный пере-
езд, — отмечает Татьяна. — 
Правда, мы от него отказа-
лись. Перевезли всё свои-
ми силами, так как вещей 
было немного и родствен-
ники помогали.

Новоселий 
будет много

Как сообщили в префек-
туре ВАО, пятую часть до-
мов, вошедших в программу 
в Москве, составляют дома 
Восточного округа. На тер-

ритории Восточного округа 
уже определена 31 стартовая 
площадка для строитель-
ства современных многоэ-
тажек. В Москве таких пло-
щадок 242.

Реализация программы 
рассчитана до 2032 года. 
Сроки переселения всех до-
мов, вошедших в програм-
му, будут определены до де-
кабря 2019 года.

Информация доступна 
в Интернете

Информацию о стартовых 
площадках в своём округе 
можно посмотреть на офи-
циальном портале Мэра 
и Правительства Москвы 
mos.ru в разделе «Жильё. 

ЖКУ. Двор». Там же мож-
но узнать, включён ли ваш 
дом в программу, или по-
лучить ответ на интересу-
ющий вопрос, касающий-
ся реновации. Кроме того, 
всю необходимую помощь 
в рамках реновации можно 
будет получить и в специаль-
ных центрах информирова-
ния по переселению, кото-
рые по мере реализации про-
граммы будут размещаться в 
непосредственной близости 
к домам, подлежащим рас-
селению. Специалисты та-
ких центров не только отве-
тят на вопросы, касающие-
ся переселения, но и окажут 
помощь вплоть до заключе-
ния договора и переезда. 

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

«МОЕЙ ДОЧЕРИ В КЛАССЕ 
ВСЕ ЗАВИДУЮТ»
Семья Иксановых из Восточного округа 
обживает новую квартиру на 5-й Парковой

НА ТЕРРИТОРИИ ВОСТОЧНОГО 
ОКРУГА УЖЕ ОПРЕДЕЛЕНА 
31 СТАРТОВАЯ ПЛОЩАДКА 
ДЛЯ ПРОГРАММЫ РЕНОВАЦИИ
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Татьяна и Алина к новому жилью привыкли 
быстро, а вот кошка Муся поначалу была 
недовольна

Одолжил знакомому 
деньги под расписку. А 
тот отказывается воз-
вращать эту сумму и не 

идёт на контакт. Как теперь полу-
чить с должника свои деньги?

Егор, 
Новокосинская ул.

Отвечают специалисты право-
вого центра «Вектор».

В данной ситуации есть опре-
делённая схема, как взыскивать 
с должника денежные средства 
обратно. Требование о взыска-
нии задолженности на основании 
расписки предъявляется на осно-
ваниях, предусмотренных прави-
лами договора займа. Так, с учё-
том норм Гражданского законода-
тельства РФ вы можете обратить-
ся с исковым заявлением в суд о 
взыскании с должника денежных 

средств. К исковому заявлению 
нужно приложить оригинал рас-
писки, иначе суд может отказать 
в удовлетворении исковых требо-
ваний, так как копия расписки не 
соответствует требованиям про-
цессуального закона о предостав-
лении письменных доказательств 
(иногда может пройти и копия рас-
писки). Также, согласно нормам 
ст. 395 ГК РФ, помимо основно-

го требования о взыскании долга, 
вы можете потребовать взыскать 
с должника проценты за пользо-
вание чужими денежными сред-
ствами. В любом случае необхо-
димо правильно составить иско-
вое заявление о взыскании долга, 
приложить необходимые докумен-
ты, сделать расчёт исковых тре-
бований и оплатить соответству-
ющую государственную пошлину. 

Как вернуть деньги, одолженные под расписку?
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В Восточном округе про-
должается социально-просве-
тительский проект «Мои сосе-
ди». Он призван познакомить 
жителей с интересными людь-
ми, которые живут рядом.

Проект начался весной. Тог-
да на призыв общественников 
откликнулись многие жители 
округа: они с удовольствием 
рассказывали о своих интерес-
ных соседях. Истории, дости-
жения и успехи самых выдаю-
щихся людей — ветеранов, во-
енных, учителей, строителей, 
врачей — даже стали основой 
выставок, прошедших в досу-
говых центрах и в библиотеках. 
Выпустили памятные альбо-
мы, куда вошли фотографии 

замечательных соседей, рас-
сказы о них. Но на этом проект 
не заканчивается. Не так дав-

но стартовал его новый этап.
Если вы хотите рассказать 

об интересных людях, живу-
щих в Восточном округе, об-
ращайтесь в управу своего 
района или в государствен-
ные бюджетные учреждения 
по спортивной и досуговой дея-
тельности. Информацию о про-
екте и истории неординарных 
жителей можно найти на сай-
те sosedivao.ru. 

Итоги этого проекта будут 
подведены в начале сентября, 
а 9 сентября в местах голо-
сования разместят выставки 
«Мои соседи» с фотография-
ми выдающихся людей ВАО и 
их историями. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Расскажите о замечательном соседе

Глава управы района Богородское 
Олег Пильщиков вручает 
сертификат участнице проекта 
«Мои соседи» Анне Ивановой
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Дом на 5-й Парковой, с которого началась 
московская реновация
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Кандидат в мэры Мо-
сквы, бывший руково-
дитель строительной 
компании «СУ-155», де-
путат Мосгордумы Ми-
хаил Балакин, который 
идёт на выборы от пар-
тии «Союз горожан», 
представил на круглом 
столе «Будущее Мо-
сквы: хватит спорить, 
время строить» свою 
предвыборную про-
грамму.

Документ носит на-
звание «Всех построю», 
аналогичный лозунг ис-
пользуется и будет ис-
пользован на агитаци-

онных материалах Ба-
лакина. 

Основной темой про-
граммы стало строи-
тельство. По словам 
кандидата, приведён-
ным в документе, он 
идёт на выборы, по-
скольку «городу нужен 
новый толчок в разви-
тии». Например, Бала-
кин предлагает увели-
чить темп проведения 
программы реновации 
и сносить не менее 500 
старых пятиэтажек в 
год, а также начать мас-
сово строить многоуров-
невые парковки в каж-

дом районе за счёт сто-
личного бюджета. 

— Ещё в 2001 году на 
заседании Правитель-
ства Москвы я предло-
жил создать гаражестро-
ительные комбинаты по 
типу и образу домостро-
ительных комбинатов 
и строить типовые пар-
ковки, причём строить 
многоэтажные типо-
вые парковки, как мне 
кажется, нужно за счёт 
городского бюджета. 
То, что земли в Москве 
нет, — миф, её хватает 
всегда, — сказал кан-
дидат в своём выступле-

нии на круглом столе. 
В программе Бала-

кина также предлага-
ется увеличить полно-
мочия префектов окру-
гов и разрешить главам 
управ занимать долж-
ность больше семи лет.

Евгений БАКИН

Михаил Балакин планирует 
«всех построить»

Представитель кандидата на 
пост мэра Москвы от КПРФ Ва-
дима Кумина депутат МГД Ни-
колай Зубрилин провёл встре-
чу с жителями дома 21 на улице 
Декабристов и дома 2 на Север-
ном бульваре в районе Отрадное 
СВАО. Подробности встречи 
приведены на сайте городско-
го отделения КПРФ.  

Депутат и его доверенное 
лицо обсудили с жителями 
вопросы реконструкции ки-
нотеатра «Байконур». По ин-
формации жителей, собствен-
ник здания — мэрия Москвы 
— намерен во время ремон-
та нарастить этажность и от-
крыть в здании четыре кино-
зала, кафе и торговый центр. 
Но некоторые жители выра-
зили желание, чтобы в «Бай-

конуре» открыли Дворец мо-
лодёжи. 

«Району нужен Дворец моло-
дёжи для воспитания подрост-
ков и отвлечения их от вредных 
увлечений. Уже собрано более 
тысячи подписей жителей в за-
щиту кинотеатра», — говорит-
ся в сообщении. 

По информации сайта город-
ского отделения КПРФ, ком-
мунисты намерены обратить-
ся к властям СВАО с запросом 
о судьбе кинотеатра. 

«Байконур» — это один из 39 
кинозалов, оставшихся с совет-
ского времени, которые мэрия 
Москвы передала для масштаб-
ной реконструкции. Все они 
должны превратиться в много-
функциональные центры, где 
можно будет заниматься в круж-
ках и секциях, смотреть кино и 
проводить общерайонные фе-
стивали и праздники.

Валерий ПОПОВ

Вадим Кумин 
выясняет, 
что власти 
хотят сделать 
с кинотеатром 
«Байконур» 

Кандидат на пост 
мэра Москвы от ЛДПР 
Михаил Дегтярёв счита-
ет, что решить пробле-
му трудовых мигрантов 
можно, если создавать 
им рабочие места на ро-
дине. Об этом он заявил 
во время встречи с ино-
странными рабочими.

«Я заключу твёрдые 
контракты с фермами, 
с предприятиями, кото-
рые производят продо-
вольствие в Азии <…>, 
с тем чтобы гарантиро-
ванно закупать продук-

ты питания для москви-
чей уже на следующий 
год… Москва ежегод-
но потребляет столь-
ко продовольствия, что 
этого бы хватило, что-
бы загрузить абсолютно 
все сельхозпредприятия 
средне азиатских респу-
блик, Молдавии, Арме-
нии и других стран», — 
приводит слова Дегтя-
рёва агентство «Россия 
сегодня». 

По словам кандида-
та, за счёт бюджета Мо-
сквы в бывших респу-

бликах СССР можно по-
строить склады и базы, 
куда бывшие гастарбай-
теры будут сдавать про-
изводимую продукцию 
для отправки в столицу 
и так зарабатывать. 

Однако такой подход, 
по мнению Дегтярёва, не 
должен касаться высоко-
классных специалистов 
из числа трудовых ми-
грантов.

— Мы готовы давать 
образование детям и из 
среднеазиатских респу-
блик, и из Молдавии, с 

Украины и так далее. 
Трудовые мигранты — 
высококлассные спе-
циалисты в высокотех-
нологичных отраслях — 
Москве нужны, — ска-
зал он. 

Антон БАКЕН

Михаил Дегтярёв 
намерен изменить миграционную политику

Кандидат на пост 
мэра столицы от партии 
«Справедливая Россия» 
Илья Свиридов предста-
вил горожанам свою из-
бирательную программу  
«За родную Москву». Её 

текст размещён на офи-
циальном сайте канди-
дата. 

По мнению Свиридо-
ва, значительный раз-
мер столичного бюд-
жета позволяет «сде-
лать наш город самым 
прекрасным местом на 
Земле». В своей про-
грамме он заявляет, что 
нынешние московские 
власти лишь украшают 
фасад, но за ним пря-
чутся «недоступная ме-
дицина и дорогое обра-
зование, завышенные 

тарифы на коммуналку 
и транспорт, платные 
парковки и многочасо-
вые пробки». 

Свиридов предлагает 
вместо программы бла-
гоустройства увеличить 
социальные расходы, 
ликвидировать плат-
ные парковки и восста-
новить сеть маршрут-
ных такси, на 50% сни-
зить плату за проезд на 
общественном транс-
порте и провести ре-
форму местного само-
управления, чтобы пе-

редать значительную 
часть полномочий пре-
фектур и управ муници-
пальным депутатам.

Кандидат также пред-
лагает начать систем-
но развивать в городе 
практику раздельного 
сбора мусора, ввести в 
каждом районе долж-
ность «садовника», от-
ветственного за озеле-
нение территории, и 
убрать с территории го-
рода нефтеперерабаты-
вающий завод.

Олег ДАНИЛОВ

Илья Свиридов предлагает дать больше полномочий 
муниципальным депутатам
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В этом году московские 
школьники в составе сборной 
России, отстаивая честь школы 
в Румынии, Иране, Чехии, Пор-
тугалии и Канаде, заво евали 9 
из 14 золотых медалей по пяти 
предметам: по математике, био-
логии, химии, физике и геогра-
фии. 

На пресс-конференции «Мо-
сковские школы на междуна-
родных олимпиадах», прошед-
шей в Департаменте образо-
вания г. Москвы, выступили 
директора школ, где есть по-
бедители олимпиад.

— Такие высокие результаты 
стали возможны благодаря тем 
преобразованиям, которые про-
исходят в московском образо-
вании: это изменение системы 
финансирования, значительное 
улучшение инфраструктуры мо-
сковских школ, грантовая под-
держка талантливых педагогов 
и талантливых школьников, — 
отметила директор школы 
№1329 Вероника Бурмакина.

Двое учеников школы №1329 
Артур Герасименко и Егор Рябов 
завоевали золото на олимпиаде 
по математике, которая прохо-
дила с 3 по 14 июля в Румынии. 

Ольга ФРОЛОВА

В информационном цен-
тре Правительства Москвы со-
стоялась пресс-конференция, 
посвящённая 7-му межрегио-
нальному творческому фести-
валю славянского искусства 
«Русское поле». Он пройдёт 
18 августа в музее-заповед-
нике «Коломенское». Органи-
затором самого масштабного 
фольклорного фестиваля в 
стране стал Департамент на-
циональной политики и межре-
гиональных связей г. Москвы. 

— Секрет популярности 
«Русского поля» — в его уни-
кальной концепции, — отме-
тил руководитель Департа-
мента национальной полити-
ки и межрегиональных связей 
г. Москвы Виталий Сучков. — 
Мы хотим показать всему миру 
красоту исконно русских тради-
ций. Для этого в столицу со всей 
страны съезжаются народные 
умельцы: ремесленники, арти-
сты, кулинары, силачи. 

Помимо традиционных пло-
щадок, на «Русском поле» по-
явятся абсолютно новые. На-
пример, площадка «Мона-
стырский двор» посвящена 
быту и жизненному укладу мо-
настырей России и приурочена 
к 1030-летию Крещения Руси.

Ирина ЛЬВОВА

Московские 
школьники отличились 
на олимпиадах 

Народные умельцы 
со всей страны 
съехались в Москву

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ
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— Алексей Иванович, 
как изменилась работа 
московских поликлиник в 
последнее время? И какие 
реформы планируется 
провести в ближайшем 
будущем?

— Работа столичных по-
ликлиник сегодня ори-
ентирована на то, чтобы 
жители города могли по-
лучать всю необходимую 
диагностическую, кон-
сультативную и лечебную 
помощь в полном объёме 
и в максимально удобных 
условиях. С учётом поже-
ланий горожан, выска-
занных в ходе краудсор-
сингового проекта, был 
разработан «Московский 
стандарт поликлиники». 
После его внедрения сто-
личные поликлиники ста-
ли доступнее и комфорт-
нее. Исчезли очереди в 
регистратуру, существен-
но упростилась процеду-
ра оформления медицин-
ских справок и докумен-
тов и пропала необходи-
мость личного получения 
амбулаторных карт. 

Кроме того, реализован 
целый ряд проектов по ока-
занию первичной медпомо-
щи особым категориям па-
циентов — людям старшего 
возраста, пациентам с хро-
ническими заболевания-
ми, в поликлиниках по-
явились дежурные врачи, 
активно развиваются раз-
личные электронные сер-
висы. Москвичи уже при-
выкли к тому, что они могут 
прикрепиться к поликли-
нике и записаться на при-
ём к доктору с помощью 
Интернета и мобильного 
приложения, через инфо-
мат или колл-центр. Почти 

все пациенты сегодня име-
ют возможность попасть к 
врачу общей практики, те-
рапевту или педиатру в день 
обращения или на следую-
щий же день. А к основным 
узконаправленным специ-
алистам — кардиологу, ги-
некологу и другим — в те-
чение двух-трёх дней. Уже 
все пациенты поликлиник 
обеспечены электронными 
медицинскими картами — 
их сейчас оформлено более 
7,5 миллиона. Недавно по-
явились электронные ре-
цепты и ещё много чего 
нового.

В ближайшие пять лет 
московские поликлиники 
ожидают масштабная ре-
конструкция и переосна-
щение. Там, где это необ-
ходимо, будут построены 
новые здания. В действую-
щих поликлиниках прове-
дут современный ремонт. 
Кроме того, ещё больше 
повысится доступность 
медпомощи, а также ка-
чество её оказания и ком-
форт пребывания в поли-
клиниках.
— Что такое московский 
стандарт бесплатной 
диспансеризации — чекап — 
и когда его начнут внедрять?

— Чекап представляет 
собой комплексное обсле-
дование состояния здоро-
вья в зависимости от воз-
раста и пола пациента, с 
учётом соответствующих 
факторов риска. Это так 
называемая умная дис-
пансеризация, основанная 
на лучших образцах евро-
пейской и мировой меди-
цины. Идею внедрить в 
Москве чекап предложи-
ли столичные медики, и её 
поддержал Сергей Семёно-

вич Собянин. По его мне-
нию, система диспансери-
зации должна быть макси-
мально понятной, удобной 
и доступной для москви-
чей. Ведь именно регу-
лярная проверка здоровья 
— наиболее эффективный 
способ раннего выявления 
заболеваний.

Сейчас диспансериза-
ция проходит в два эта-
па: первый — скрининго-
вый, включающий стан-
дартные обследования. 
Например, определение 
уровня холестерина или 
глюкозы в крови, изме-
рение артериального дав-
ления, роста, массы тела, 
ЭКГ, флюорография. В 
случае если возника-
ет подозрение на ка кую-
то проблему, пациент на-
правляется на второй этап 
диспансеризации, где об-
следовани я проводят 
уже офтальмологи, лор-
специалисты, гастроэн-
терологи и так далее.

С помощью Единой ме-
дицинской информаци-
онно-аналитической си-
стемы — ЕМИАС — мы 
можем создать для каж-
дого москвича понятный 
и удобный сервис, кото-
рый будет учитывать со-
стояние здоровья, пол, 
возраст и выдавать реко-
мендации о прохожде-
нии диспансеризации. То 
есть фактически у челове-
ка появится собственное 
электронное расписание 
проверки здоровья. При-
чём индивидуальный гра-
фик диспансеризации бу-
дет формироваться одним 
кликом. Такой сервис мо-
жет быть запущен уже в 
ближайшую пару лет.

— Как будут развиваться 
инсультная и инфарктная 
сети? Смогут ли москвичи, 
страдающие тяжёлыми 
сердечно-сосудистыми 
заболеваниями, 
рассчитывать на бесплатное 
получение лекарственных 
препаратов нового 
поколения?

— Инфарктная и ин-
сультная сети в Москве 
фактически сформирова-
ны. На сегодняшний день 

на базе ведущих город-
ских многопрофильных 
стационаров работают 29 
сосудистых центров, ос-
нащённых самым совре-
менным оборудованием 
для проведения экстрен-
ных операций при остром 
инфаркте миокарда и тя-
жёлых формах инсульта.

Благодаря тому что нам 
удалось значительно со-
кратить время с момен-
та поступления вызова 
до попадания пациента в 
операционную, больнич-
ная летальность от инфар-
кта миокарда снизилась в 
два раза. Общее число ин-
фарктов у москвичей так-
же снизилось на 24,3%, 
при этом количество про-

леченных больных с сер-
дечно-сосудистыми за-
болеваниями выросло на 
75%.

Расширить возможно-
сти лекарственной тера-
пии для москвичей, пере-
нёсших сердечно-сосуди-
стую катастрофу или име-
ющих её высокий риск, 
предлагает Сергей Со-
бянин. Пациенты смогут 
бесплатно получать пре-
параты нового поколения 

— в первую очередь вы-
сокоэффективные совре-
менные антикоагулянты. 
Это спасёт жизни тысяч 
людей.
— Какая работа по ранней 
диагностике онкологических 
заболеваний ведётся 
в городе? Можно ли 
уже подвести какие-то 
итоги массовых акций 
по онкологическому 
скринингу?

— В городской онколо-
гической сети задейство-
ваны все 46 городских 
поликлиник для взрос-
лых. Они являются пер-
вым звеном сети. Имен-
но на врачей поликлиник 
ложится задача обнару-
жить рак на ранней ста-

дии, когда такой диагноз 
ещё не является фаталь-
ным и заболевание можно 
успешно вылечить. Онко-
логические клинические 
центры образуют второе 
звено сети. Туда больных 
направляют после под-
тверждения диагноза. При 
необходимости в стацио-
нарах этих центров паци-
ентам проводят операции, 
химиотерапию или луче-
вую терапию. Третье зве-
но — 17 онкологических 
отделений поликлиник и 
онкодиспансеры. В этих 
медучреждениях паци-
енты проходят последу-
ющее амбулаторное до-
лечивание. Наша задача 
— сократить путь паци-
ента с онкологическим 
заболеванием с момента 
первичного обращения в 
поликлинику до посеще-
ния специализирован-
ного онкоцентра. Основ-
ной акцент в этой работе 
мы делаем на повышении 
онкологической насторо-
жённости у врачей амбу-
латорного звена, а также 
на развитии у москвичей 
мотивации более внима-
тельно относиться к со-
стоянию своего здоровья.

Первые результаты уже 
есть. Так, с 2012 года до 
60% выросло число паци-
ентов, у которых онкоза-
болевания были диагно-
стированы на ранних ста-
диях, а значит, наиболее 
поддающихся лечению. 
Соответственно, значи-
тельно увеличилось и ко-

УЖЕ ВСЕ ПАЦИЕНТЫ 
ПОЛИКЛИНИК ОБЕСПЕЧЕНЫ 
ЭЛЕКТРОННЫМИ 
МЕДИЦИНСКИМИ КАРТАМИ

Алексей Хрипун: 
Московские поликлиники 
станут ещё комфортнее
Министр Правительства Москвы, руководитель городского Департамента здравоохранения — 
о том, как будет совершенствоваться столичная медицина в ближайшие пять лет

М
осквичи рассказали, ка-
кими они хотят видеть го-
родские поликлиники, в 
ходе краудсорсинг-проек-
та «Московская поликли-

ника» и во время голосования в про-
екте «Активный гражданин». Боль-
шая часть просьб и предложений была 
учтена. Так, по просьбам горожан ре-
организовали регистратуры, врачей и 
медсестёр направили на курсы бескон-
фликтного общения и пациентоориен-
тированности, а у кабинетов дежурных 
врачей оборудовали табло электрон-
ной очереди. 

Но на этом изменения к лучшему в 
столичных поликлиниках не закон-
чатся. В ходе круглого стола по вопро-
сам здравоохранения, проходившего в 
избирательном штабе Сергея Собяни-
на, были озвучены предложения экс-
пертов и врачей по повышению каче-
ства и доступности медпомощи.

Что такое «умная» диспансеризация, 
каких пациентов обеспечат дополни-
тельными бесплатными лекарства-
ми и как в городе планируют бороться 
с раком, рассказал глава Департамен-
та здравоохранения города Москвы 
Алексей Хрипун.
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личество людей, у которых 
проведённое лечение дало 
положительные резуль-
таты, — их стало больше 
на 13%. Применение бо-
лее эффективных мето-
дов диагностики, актив-
ная работа с населением из 
групп риска по онкозабо-
леваниям в процессе дис-
пансерных и профилакти-
ческих обследований, ин-
формационные кампании 
по профилактике и ран-
ней диагностике наиболее 
распространённых видов 
рака — рака груди и шей-
ки матки у женщин, аде-
номы простаты у мужчин, 
меланомы и других — по-
зволили тысячам москви-
чей начать своевременное 
лечение.

Сделать эту работу ещё 
более эффективной по-
зволяют гранты Прави-
тельства Москвы. За каж-
дый случай первичной 
ранней диагностики наи-
более распространённых 
онкологических заболева-
ний: рака предстательной 
железы, молочной железы, 
шейки матки, лёгкого, же-
лудка и колоректального 
рака — поликлиники по-
лучают от 30 до 115 тысяч 
рублей.

В марте прошлого года 
в городе также стартовал 
пилотный проект «Низко-
дозная компьютерная то-
мография грудной клетки 
как скрининговый метод 
диагностики рака лёгко-
го и других заболеваний 
органов грудной клет-
ки». В нём приняли уча-
стие 10 городских медор-
ганизаций. В итоге было 
выполнено 5310 процедур  
НДКТ, выявлено 30 случа-
ев злокачественных ново-
образований в лёгких, из 
них 40% на первой ста-
дии. В 2018 году низко-
дозная компьютерная то-
мография была включе-
на в скрининговую про-
грамму по диагностике 
рака лёгкого.

Кроме того, в Москве 
проводятся массовые 
скрининговые обследова-
ния по выявлению наибо-
лее распространённых он-
козаболеваний. Напри-
мер, по субботам до 22 
сентября в каждом окру-

ге в одной из поликли-
ник можно сдать анализы 
крови, позволяющие вы-
явить признаки рака пред-
стательной железы у муж-
чин или предрасположен-
ность к раку молочной же-
лезы у женщин. С 7 июля 
участие в программе онко-
скрининга приняли уже 
более 30 тысяч человек. И 
ещё 16 тысяч прошли об-
следование в марте, ког-
да мы начинали эту про-
грамму.

В планах на ближай-
шие годы — продолжить 
внедрять в столице самые 
современные и эффектив-
ные виды профилактики 
онкозаболеваний, в част-
ности вакцинацию про-
тив вируса папилломы 
человека, ВПЧ. Эту ини-
циативу также поддер-
живает  Сергей Собянин. 
Бесплатной вакцинацией 
против вируса папилломы 
человека могут быть обе-
спечены все девочки, про-
живающие в Москве. Та-
кое современное и очень 
прогрессивное решение 
позволит в зрелом возрас-
те москвичкам не заболеть 
раком шейки матки.
— Продолжится ли 
программа по оказанию 
специализированной 
медпомощи людям старшего 
возраста?

— Программа по улуч-
шению оказания меди-
цинской помощи пожи-
лым пациентам с тремя и 
более хроническими за-
болеваниями стартовала в 

столице в 2015 году на базе 
городской поликлиники 
№175. Сейчас она действу-
ет во всех городских поли-
клиниках. Суть програм-
мы заключается в том, что 
для ведения этой катего-
рии пациентов выделя-
ются специально подго-
товленные лучшие врач-
терапевт и медицинская 
сестра. При этом время 
первичного приёма увели-
чивается до 40 минут, по-
вторного — до 20 минут и 
более. Причём пожилому 
пациенту не обязательно 
по любому вопросу обра-
щаться к врачу, он может 
получить консультацию 
по телефону. Например, 
уточнить схему приёма 
назначенных препара-
тов, сообщить о своём са-
мочувствии и т.п. Доктор 
составляет индивидуаль-
ную схему лечения паци-
ента с учётом специфики 
имеющихся заболеваний. 

Попасть на приём к пер-
сональному врачу могут 
женщины в возрасте от 55 
и мужчины от 60 лет — в 
некоторых случаях допу-
скаются исключения, — 
способные самостоятель-
но посещать поликлини-
ку, имеющие три и более 
хронических заболева-

ния из актуального спи-
ска. Это артериальная ги-
пертензия, ишемическая 
болезнь сердца, сахарный 
диабет, хроническая сер-
дечная недостаточность, 
хроническая болезнь по-
чек, бронхиальная астма 
и некоторые другие.

Определяют потенци-
альных участников про-
граммы сами врачи на ос-
новании данных Единой 
медицинской информа-
ционно-аналитической 
системы ЕМИАС и амбу-
латорных карт. Решение 
относительно участия в 
программе каждый паци-
ент принимает самостоя-
тельно. Всего таких паци-
ентов в Москве насчиты-
вается уже более 200 ты-
сяч. Ежемесячно медики 
получают стимулирую-
щие выплаты от Прави-
тельства Москвы: 20 ты-
сяч рублей врачи и 10 ты-
сяч — медсёстры. Персо-
нальный подход к людям 
старшего поколения ока-
зался очень эффектив-
ным. Во-первых, сами 
больные почувствовали 
другой, лучший уровень 
внимания и компетент-
ности врачей. Во-вторых, 
уменьшилось количество 
экстренных госпитализа-

ций и вызовов скорой по-
мощи к таким пациентам. 
То есть помощь этой слож-
ной категории больных 
приобрела более управля-
емый, плановый характер. 
Ну и, как результат, подав-
ляющее большинство го-
рожан, ставших участни-
ками программы, оцени-
ли её и качество оказы-
ваемой им медицинской 
помощи положительно. 
Безусловно, мы продол-
жим развивать эту про-
грамму.
— А какие достижения 
московского 
здравоохранения за 
последние годы вы хотели 
бы выделить особо?

— Начну с главного. 
Средняя ожидаемая про-
должительность жизни 
москвичей в 2017 году по 
сравнению с 2010 годом 
выросла почти на четыре 
года и составила 77,9 года. 
Такие темпы являются од-
ними из самых высоких 
в мире на сегодняшний 
день. Этот результат мо-
жет считаться одним из 
показателей повышения 
эффективности столич-
ного здравоохранения, 
улучшения качества жиз-
ни, роста приверженности 
здоровому образу жизни. 

За последние несколь-
ко лет также снизилась 
смертность по основным 
видам заболеваний. В пер-
вую очередь от болезней 
системы кровообраще-
ния. За время работы ин-
фарктной сети, то есть за 
3,5 года, спасено 28 тысяч 
жизней. Количество мо-
сквичей, ежегодно уми-
рающих от рака, умень-
шилось в три раза. Мы до-
бились снижения смерт-
ности трудоспособного 
населения на 28,2%. Также 
большие успехи достигну-
ты в предотвращении мла-
денческой смертности. В 
частности, за последние 
семь лет показатель вы-
живаемости новорождён-
ных с очень низкой и экс-
тремально низкой массой 
тела достиг 87%. Сегодня 
каждый роддом в Москве 
представляет собой совре-
менный перинатальный 
центр. Во всех роддомах 
есть самостоятельные от-

деления реанимации, ос-
нащённые лучшим в мире 
оборудованием.

Наша скорая помощь 
является сегодня одной 
из самых быстрых в мире. 
Время приезда к больному 
сократилось с 17,5 минуты 
в 2010 году до 11,7 минуты. 
А на места аварий скорая 
приезжает в среднем за 8 
минут.

В последние годы зна-
чительно повысилась до-
ступность высокотехно-
логичной медицинской 
помощи. Количество ста-
ционаров, оказывающих 
этот вид помощи, ежегод-
но увеличивается. С 2010 
года оно выросло почти 
втрое: с 17 до 48 в 2017 году. 
Сегодня медицинские ор-
ганизации государствен-
ной системы здравоохра-
нения города Москвы ока-
зывают ВМП по 20 про-
филям, используя свыше 
1400 высокотехнологич-
ных методов лечения. Ко-
личество москвичей, ко-
торым мы теперь оказыва-
ем такую помощь, увели-
чилось в четыре раза. Доля 
операций, в том числе вы-
сокотехнологичных, кото-
рые выполняются мало-
инвазивными методами, 
составляет 64,7%. Впер-
вые в практике столично-
го здравоохранения нача-
лось и активно развивает-
ся проведение операций с 
применением хирургиче-
ского робота «Да Винчи».

Большие изменения 
произошли в области по-
вышения квалификации 
врачей. В 2017 году в Мо-
скве активно проходи-
ла реализация програм-
мы переподготовки тера-
певтов на врачей общей 
практики на базе веду-
щих медицинских вузов 
Москвы. Успешно реали-
зуются уникальные про-
екты при поддержке Пра-
вительства Москвы: «Мо-
сковский врач» и «Лидер.
Мед». Доктора регуляр-
но проходят стажиров-
ки в лучших зарубежных 
клиниках и в симуляци-
онном центре Боткин-
ской больницы. Словом, 
очень много всего сдела-
но, а предстоит сделать 
ещё больше.

НАША СКОРАЯ ПОМОЩЬ 
ЯВЛЯЕТСЯ СЕГОДНЯ ОДНОЙ 
ИЗ САМЫХ БЫСТРЫХ В МИРЕ

«Входите, открыто!» — 
так называется проект 
столичного Департамен-
та здравоохранения. В его 
рамках в больницах города 
проводятся дни открытых 
дверей. Москвичей ждут 
познавательные лекции, 
специализированные шко-
лы, консультации врачей. 

Для посещения больни-
цы в день открытых две-
рей не требуется направ-
ления и справок из поли-
клиники. При себе необ-
ходимо иметь паспорт и 
полис ОМС.

22 августа с 15.00 до 
16.30 в больнице им. 

Ф.И.Иноземцева (ул. Фор-
тунатовская, 1, корп. 10, 
5-й этаж, кабинет 23) со-
стоится занятие школы 
по уходу за тяжелоболь-
ными людьми. Его прове-
дут квалифицированные 
медсёстры. Чтобы посе-
тить мероприятие, нужно 
предварительно записать-
ся по тел. 8-985-287-1413 
(пн. — пт. с 9.00 до 16.00). 

23 августа в 14.00 в 
этой же больнице, но в 
конференц-зале (2-й кор-
пус, 1-й этаж) ждут буду-
щих мам. Для них вра-
чи прочтут лекцию о ро-
дах. Необходима предва-

рительная запись по тел. 
(499) 166-9741.

23 августа в 14.00 в 
роддоме больницы им. 
Е.О.Мухина (Федератив-
ный просп., 17, хирурги-
ческий корпус, конференц-
зал) пройдёт день откры-
тых дверей. Врачи ответят 
на вопросы.

25 августа в 16.00 в 
родильном доме больни-
цы им. Д.Д.Плетнёва (ул. 
Верхняя Первомайская, 
57) для будущих мам и 
пап проведут экскурсию 
по всем подразделениям 
родильного дома.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В столичных поликлиниках мож-
но бесплатно сдать анализ крови из 
вены, выявляющий предрасположен-
ность к онкологическим заболеваниям. 
Онкоскрининг проводится каждую суб-
боту до 22 сентября с 8.00 до 14.00. 
У женщин выявляют вероятность рака 
молочной железы и яичников, у муж-
чин — рака предстательной железы. 

В ВАО онкоскрининг можно прой-
ти 18 августа в поликлинике №66 по 
адресу: ул. Салтыковская, 11б, 25 ав-
густа — в 69-й поликлинике, которая 
находится в доме 31а на 2-й Владимир-
ской улице, а 1 сентября всех, кто за-
ботится о своём здоровье, ждут в по-
ликлинике №175 по адресу: ул. Челя-
бинская, 16, корп. 2.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Бесплатный онкоскрининг можно пройти по субботам
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В роддом — на экскурсию

За месяц с небольшим участие в программе онкоскрининга приняли более 30 тысяч москвичей

В 69-й поликлинике сдать анализ крови можно 25 августа
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Вблизи дома 37 на 
Салтыковской 
улице, в районе 

школы №1591, проходит 
пешеходная дорожка. Она 
потрескалась, требует ре-
монта. Неужели осенью 
детям придётся ходить по 
грязи?

Владимир Владимирович, 
ул. Салтыковская, 37

Нет, не придётся, до-
рожка будет приведена 
в порядок в ближайшее 
время. Об этом «ВО» со-
общили в управе района 
Новокосино. 

— Основная доро-
га, которая идёт вдоль 
школы, тротуар, а так-
же вход и въезд на при-
школьную территорию 
были капитально отре-
монтированы в середи-

не лета, асфальт полно-
стью переложен, — рас-
сказала зам. главы упра-
вы Наталья Романцова. 
— Маленькая заасфаль-
тированная пешеход-
ная тропинка, ведущая 
от школы к поликлини-
ке, в нескольких местах 
оказалась повреждён-
ной, но до 1 сентября по-
вреждения устранят. На 
эти участки после очист-
ки и необходимой подго-
товки положат асфальто-
бетонную смесь, выров-
няют и уплотнят.

Марина МАКЕЕВА 

ГБУ «Жилищник района Ново-
косино»: ул. Суздальская, 34а, 
тел. (495) 701-0735.
Эл. почта: info@gbunovokosino.
ru. Сайт: gbunovokosino.ru

Плитку заменили, лавочку покрасили
При замене лиф-
та испортили 
плитку в холле 

подъезда. Входная дверь 
ободрана, требуется по-
краска. В таком же со-
стоянии лавочка у подъ-
езда. Когда поправят си-
туацию с плиткой, две-
рью и лавочкой?

Маргарита Николаевна,
5-я ул. Соколиной Горы, 19, 

корп. 1

— Работники управ-
ляющей организации 
ООО «Соколиная Гора» 

в доме 19, корпус 1, на 
5-й улице Соколиной 
Горы заменили повреж-
дённые плитки в холле 
подъезда и покрасили 
входную дверь. А лавоч-
ку у подъезда покраси-
ли 8 августа сотрудни-
ки ГБУ «Жилищник», 
— сообщили в управе 
района Соколиная Гора.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Соколиная 
Гора: ул. Щербаковская, 5а, 
тел. (495) 365-4129. Эл. почта: 
sg-priem@mos.ru Лавочку у подъезда покрасили сотрудники ГБУ «Жилищник района Соколиная Гора»

Когда завершат ра-
боты по благо-
устройству дорожек 

рядом со школой на Косин-
ской, 10а? Давно начали ра-
ботать.

Арнольд,
ул. Косинская

На территории рядом с 
домами 14 и 16 на Косин-
ской улице продолжается 
масштабное благоустрой-
ство. Заказчик работ — 
ГПБУ «Мосприрода». По 
графику благоустройство 
завершат в IV квартале 
этого года.

— Здесь обустраивают 
новые дорожки из асфаль-
тобетона на месте протоп-
танных народных тропи-
нок, — сообщил первый 
зам. главы управы района 
Вешняки Алексей Ми-
халёв. — Запланирова-
но восстановление и обу-
стройство новых газонов и 
цветников. Также по про-
екту здесь установят опо-
ры освещения.

Работы ведутся в соот-
ветствии с установленным 

графиком, однако у жите-
лей есть естественное же-
лание увидеть завершён-
ное благоустройство по-
раньше, ведь скоро нач-

нётся учебный год. В связи 
с этим управа района ини-
циировала рабочее сове-
щание с представителями 
Мосприроды, чтобы обсу-

дить возможное ускорение 
работ по благоустройству 
данной территории.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Вешняки: 
ул. Вешняковская, 9, корп. 2, 
стр. 2, тел. (495) 918-7373. Эл. 
почта: vesh@mos.ru. 
Сайт: veshnyaki.mos.ru

ПО ПРОЕКТУ ЗДЕСЬ ОБУСТРОЯТ 
НОВЫЕ АСФАЛЬТОВЫЕ ДОРОЖКИ 
НА МЕСТЕ НАРОДНЫХ ТРОПИНОК

Когда завершат благоустройство 
на Косинской улице

Пешеходную дорожку 
на Салтыковской отремонтируют 

Жители нашего 
подъезда просят 
вернуть пандус, 

который демонтировали 
во время ремонта подъез-
да. В подъезде живёт мно-
го мам с детьми, пандус 
нужен для спуска колясок.

Евгения,
ул. Кетчерская, 8, корп. 3, 

подъезд 1

— Обеспечение безба-
рьерной среды — это обя-
зательное требование, 
— подчеркнул первый 
зам. главы управы рай-

она Вешняки Алексей 
Михалёв. — Дом нахо-
дится в управлении ГБУ 
«Жилищник». Пандус в 
1-м подъезде на Кетчер-
ской, 8, корпус 1, обору-
дуют до конца августа. В 
ближайшее время будет 
решён вопрос закупки 
материала для пандуса.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Вешняки: 
ул. Вешняковская, 9, корп. 2, 
стр. 2, тел. (495) 918-7373. 
Эл. почта: vesh@mos.ru. 
Сайт: veshnyaki.mos.ru

Пандус на Кетчерской установят 
до конца августа

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Помогите решить 
проблемы в нашем 
доме и во дворе. 

Сильно стучит железная 
дверь в подъезде: не-
сколько раз меняли довод-
чик, ситуация не измени-
лась. Не укомплектованы 
пожарные шкафы. А гру-
зовой лифт работает толь-
ко с 1-го этажа: вызов с 
других этажей не прини-
мается. Также во дворе 
лысые газоны, а деревья у 
подъездов сильно затеня-
ют свет в квартирах.

Елена Сергеевна, 
ул. Кусковская, 5, подъезд 1

— Сотрудники ГБУ 
«Жилищник района Пе-
рово» выполнили работы 
по регулировке доводчика. 
Дверь находится в удов-
летворительном состоя-
нии, плавно доводится до 
закрытия. Пожарные шка-
фы доукомплектованы, 
что подтвердила и житель-
ница, — сообщила зам. ру-
ководителя «Жилищни-
ка» Армина Казарян.

Что касается работы 
грузового лифта, выяс-
нилось, что в 2013 году 
поступило коллективное 
обращение жителей с жа-
лобой на длительное ожи-
дание грузового лифта, 
когда нужно что-то под-
нять на верхние этажи.

Поэтому в апреле 2013 
года грузовой лифт был 
переведён в погрузочный 
режим, то есть он посто-

янно находится на основ-
ном посадочном 1-м эта-
же с открытыми дверя-
ми и выполняет движе-
ние только «по приказу». 
После выполнения рейса 
лифт возвращается снова 
на 1-й этаж.

Сотрудники «Жилищ-
ника» при обследовании 
дворовой территории на 

ул. Кусковской, 5, выяви-
ли участки газона с отсут-
ствием травяного покро-
ва и деревья, затеняющие 
окна нижних этажей.

— Работы по санитарной 
обрезке деревьев, рекуль-
тивации газонов с подсе-
вом травы будут выполне-
ны силами ГБУ «Жилищ-
ник района Перово» в бли-

жайшие дни, — заключила 
Армина Казарян.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Перово: Зелёный 
просп., 20, тел. (495) 302-0543. 
Эл. почта: per_priem@vao.mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Перово»: 
Зелёный просп., 6, корп. 2, 
тел. (495) 304-1840. Эл. почта: 
mailgbu-perovo@mail.ru 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Дверь подъезда больше 
не хлопает, газоны 
восстановили

В пристройке к на-
шему дому находит-
ся магазин «Пятё-

рочка». Все, кто приходит в 
магазин с собаками, привя-
зывают животных у подъез-
да, где в итоге образовался 
собачий туалет. Можно ли 
установить ограждение, от-
деляющее магазин от подъ-
езда?

Валентина Алексеевна,
2-я Пугачёвская ул., 8, корп. 1

«ВО» обратился за разъ-
яснениями в управу райо-
на Преображенское.

— Такое ограждение, 
ограничивающее доступ к 
подъезду дома на 2-й Пу-
гачёвской, 8, корпус 1, не 
предусмотрено паспортом 
двора, — пояснили в упра-
ве района. — Поэтому его 
установка вряд ли возмож-
на. Для поддержания чи-
стоты ГБУ «Жилищник» 
поручено усилить кон-

троль за уборкой в этом 
дворе, где сложилась та-
кая ситуация. Сейчас двор 
находится в удовлетвори-
тельном состоянии.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Преображенское:
ул. Б.Черкизовская, 14а, 
тел. (499) 161-3290, единый тел. 
(495) 777-7777.
Эл. почта: preo@vao.mos.ru.
Сайт: preobr.mos.ru

Кто мешает поддерживать порядок 
у подъезда на 2-й Пугачёвской

В 2013 ГОДУ 
ГРУЗОВОЙ ЛИФТ 
ПО ПРОСЬБАМ 
ЖИТЕЛЕЙ БЫЛ 
ПЕРЕВЕДЁН 
В ПОГРУЗОЧНЫЙ 
РЕЖИМ

Почему закрылся 
кафетерий в ТЦ 
«Семёновский» 

В ТЦ «Семёнов-
ский» работало 
хорошее семейное 

кафе-буфет, жителям рай-
она оно очень нравилось: 
недорого и с хорошим ас-
сортиментом. Недавно его 
закрыли. Почему так слу-
чилось и что будет на этом 
месте?

Галина,
Щербаковская ул., 40

Кафетерий на 1-м эта-
же закрылся по иници-
ативе его владельца: он 
принял решение свер-
нуть работу данной точ-
ки. Об этом сообщили 
«ВО» в администрации 
торгового центра «Семё-
новский». По всей веро-
ятности, на освободив-
шемся месте будет рабо-
тать другое кафе. 

— В настоящее время 
коммерческая дирекция 
ТЦ рассматривает вопрос 
о функциональном на-
значении этого простран-
ства, — сообщили в отде-
ле по работе с арендатора-
ми. — Скорее всего, оно 
сохранится. В ТЦ более 30 
ресторанов и кафе, одна-
ко большинство из них 
находится на 2-м этаже. 
На 1-м такая точка тоже 
нужна, чтобы было где 
перекусить.

Марина МАКЕЕВА 
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Новые заборы делу не помогут, 
нужно просто следить за чистотой

 НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (495) 681-3970
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ЗДОРОВЬЕ

К
а н д и д а т  в 
мэры Москвы 
Сергей Собя-
нин продолжа-
ет собирать мне-
ния горожан и 

представителей профес-
сиональных сообществ, 
которые создадут основу 
его предвыборной про-
граммы. Одно из приори-
тетных направлений для 
обсуждения с москвича-
ми и профессионалами 
— здравоохранение. Ито-
гом широкого обсуждения 
должно стать повышение 
качества и усовершен-
ствование медицинских 
услуг для жителей горо-
да. Основные направле-
ния дальнейшего разви-
тия городского здравоох-
ранения Собянин обсудил 
со столичными врачами в 
ходе круглого стола.

Современный 
чекап вместо 
диспансеризации

В а ж н е й ш е й  т е -
мой обсуж   де ния ста-
ло развитие системы 
чекапов, которая долж-
на прий ти на смену ныне 
существующей диспансе-
ризации. Диспансериза-
ция, говорят специали-
сты, — хороший способ 
следить за здоровьем, но 
прогресс не стоит на ме-
сте, и сейчас на первый 
план выходят именно че-

капы (система исследова-
ний, которая позволяет 
исключить или своевре-
менно выявить заболева-
ния, которые протекают 
незаметно. — Прим. ред.). 
По словам генерального 
директора Национального 
медицинского исследова-
тельского центра детской 
гематологии, онкологии 
и иммунологии им. Дми-

трия Рогачёва Александра 
Румянцева, столичным 
властям надо сделать так, 
чтобы москвич, пришед-
ший в поликлинику, мог 
сам или при помощи спе-
циалиста выбрать нужный 
ему чекап.

— Главная задача — за-
няться взрослыми, пото-
му что у взрослых и у стар-
шего поколения нет таких 

условий, как у детей. Вве-
дение чекапа даст возмож-
ность грамотно всё расста-
вить, и сработает система 
электронного слежения, 
и будет ясно, какая у нас 
структура. Это один ком-
понент. И второй компо-
нент — это контроль за 
диспансерной группой 
наблюдения. Мы должны 
эту систему поставить под 
контроль, — отметил спе-
циалист.

Догнать и перегнать 
Европу 

Многие знают, что си-
стема медицинского обе-
спечения в Старом Свете 
является одной из лучших 
в мире. Задача россий-
ской столицы — добить-
ся в ближайшей перспек-
тиве подобного качества 
и результатов лечения го-
рожан. К настоящему вре-
мени москвичи уже успе-
ли оценить по достоин-
ству выстроенную си-
стему диспансеризации. 
Благодаря ей много болез-
ней выявляется на самых 
ранних стадиях. Несмотря 
на это, медицинское со-
общество при поддержке 
Сергея Собянина наме-
рено внедрить ещё более 
прогрессивную систему 
диагностики — тех самых 
чекапов. Именно она по-
зволит вывести профи-
лактические обследова-

ЧЕМ ЧЕКАП ЛУЧШЕ 
ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ
Новая система позволит выявлять болезни москвичей на самых ранних стадиях

Что такое чекап 
и в чём его отличие 
от диспансеризации

Главное различие двух систем за-
ключается в том, что диспансеризация 
является стандартизированным обсле-
дованием, предназначенным для про-
хождения в определённом возрасте, а 
чекап — это более обширный набор 
предлагаемых обследований, который 
при этом подбирается с учётом пола, 
возраста и других индивидуальных осо-
бенностей. Для нашей страны это фак-
тически революция в диагностировании 
и предупреждении заболеваний.

ЭТО БУДЕТ БЕСПЛАТНОЕ 
КОМПЛЕКСНОЕ ОБСЛЕДОВАНИЕ, 
ПРИ КОТОРОМ МОЖНО 
ПОЛУЧИТЬ КОНКРЕТНУЮ УСЛУГУ, 
САМОСТОЯТЕЛЬНО ВЫБРАТЬ СЕБЕ 
ОБСЛЕДОВАНИЯ
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В поликлинической службе Москвы нужно создать чёткий механизм, который помогал бы назначить человеку только нужное ему обследование
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По выходным в 11 
столичных пар-
ках проходит ма-
рафон «Москов-

ское здоровое лето». Это 
значит, что каждые суб-
боту и воскресенье с 15 
июля до 9 сентября на 
парковых площадках от-
крываются шатры здоро-
вья. В них дежурят врачи 
из столичных поликли-
ник: они проводят обсле-
дования, консультируют 
всех желающих, читают 
лекции.

Научат оказывать 
первую помощь

Жителям ВАО повезло 
особенно: в нашем окру-
ге в проекте участвуют 
сразу два парка — «Из-
майловский» и «Соколь-
ники». В «Измайлов-
ском» марафон проходит 
на Северной площади. 
11 и 12 августа доктора 
учили всех желающих 
оказывать первую по-
мощь и делать сердеч-
но-лёгочную реанима-
цию. А в ближайшие вы-
ходные, 18 и 19 августа, 

гостей парка ждёт по-
знавательная лекция о 
профилактике туберку-
лёза у детей и взрослых, 
а также разговор о том, 
как предотвратить за-
болевания верхних ды-
хательных путей.

25 и 26 августа в Из-
майловском парке заяв-
лены ещё две актуальные 
темы: «Фитодерматиты, 
фотодерматиты, укусы 
насекомых» и «Летние 
болезни кожи».

В «Сокольниках» ша-
тры здоровья открыва-
ются на Песочной аллее. 
18 и 19 августа посетите-
лей парка ждёт интерес-
ная программа «М.О.З.Г. 
4,5». Врачи расскажут о 
профилактике инсуль-
та, о первых признаках 
и симптомах этой болез-
ни и, самое главное, как 
действовать в случае по-
дозрения на инсульт. Вы 
сможете научиться ока-
зывать первую помощь 
при инсульте, посетив 
специальный мастер-
класс. А 25 и 26 августа в 
«Сокольниках» ждут ро-
дителей с детьми. В ша-

трах здоровья будут рабо-
тать педиатры.

29 тысяч 
исследований

Шатры здоровья ра-
ботают по субботам и 
воскресеньям с 12.00 до 
17.00. Прямо в них мож-
но измерить артериаль-
ное давление, массу тела 
и рост, определить ин-
декс массы тела и прой-
ти исследование на смо-
келайзере (прибор опре-
деляет уровень кислоро-
да в крови). 

Врачи, дежурящие в 
шатрах, отмечают инте-
рес отдыхающих к мара-
фону «Московское здоро-
вое лето». Тема здоровья 
волнует всех без исклю-
чения, поэтому за кон-
сультацией обращаются 
люди всех возрастов. А по 
официальной статистике, 
только за первые выход-
ные августа в 11 парках 
города медики провели 
почти 29 тысяч исследо-
ваний, проконсультиро-
вали почти 6500 человек.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

ЗДОРОВЬЕ

Встречаемся 
с врачом 
на свежем 
воздухе

ния на принципиально 
новый уровень. Причём 
принципиальная пози-
ция и врачей, и кандида-
та в мэры заключается в 
том, что список бесплат-
ных обследований должен 
расширяться, а их подбор 
должен быть сугубо ин-
дивидуальным. Соглас-
но планам в течение пяти 
лет поликлиники должны 
перейти на полноценный 
чекап высочайшего уров-
ня, особенностями кото-
рого будут индивидуаль-
ный подход к каждому па-
циенту и обширный выбор 
специализированных ис-
следований.

Цифровизация 
во всём

Не последнюю роль в 
развитии удобства поль-
зования медицинскими 
услугами в столице, вклю-
чая нынешнюю диспансе-
ризацию и перспективную 
систему чекапов, должна 
сыграть ставшая уже по-

пулярной Единая меди-
цинская информацион-
но-аналитическая систе-
ма (ЕМИАС) Москвы. Её 
донастройку, по словам 
Сергея Собянина, мож-
но осуществлять вместе 
с включением в ЕМИАС 
врачей 2-го уровня. Ко-
нечно, согласен и Алек-
сандр Румянцев, меди-
ки выступают за переход 
на чекапы. Более того, по 
его словам, медики готовы 
разработать соответству-
ющую программу.

— Это будет бесплатное 
комплексное обследова-
ние, при котором в зави-
симости от возраста, пола, 
других характеристик 
можно получить конкрет-
ную услугу, самостоятель-
но выбрать себе обследо-
вания, — сказал врач. 

В конечном счёте по за-
думке профессионалов от 
медицины ЕМИАС долж-
на предоставлять пациен-
там возможность с учётом 
индивидуальных особен-
ностей подобрать подхо-

дящую программу обсле-
дования, включая все-
возможные анализы и 
консультации узких спе-
циалистов, и помочь за-
писаться ко всем необхо-
димым врачам буквально 
в один клик.

Реальные результаты 
не заставят себя 
ждать

Одна из главных осо-
бенностей предлагаемых 
изменений заключается 
в том, что эта программа 
является абсолютно ре-
альной. С учётом изме-
нений, которые уже про-
изошли во многих сферах 
жизни города, модерниза-
ция системы здравоохра-
нения представляется не 
формальными обещания-
ми, а целенаправленной, 
последовательной рабо-
той, направленной на ре-
альное улучшение здоро-
вья горожан. В результате 
реализации этих планов 
в российской столице по-
явится удобный инстру-
мент, который позволит 
каждому москвичу осу-
ществлять наблюдения 
за состоянием своего ор-
ганизма и свое временно 
получать помощь в случа-
ях проблем со здоровьем. 

Егор САВЕЛЬЕВ

В парках города работают шатры здоровья

В ТЕЧЕНИЕ ПЯТИ ЛЕТ 
ПОЛИКЛИНИКИ ДОЛЖНЫ 
ПЕРЕЙТИ НА ПОЛНОЦЕННЫЙ 
ЧЕКАП ВЫСОЧАЙШЕГО УРОВНЯ

В поликлиниках Восточно-
го округа готовятся к перехо-
ду на систему чекапа.

— Чекап для человека — 
это как техосмотр для авто-
мобиля, — говорит главный 
врач поликлиники №69 Еле-
на Шаклычева-Компанец. — 
Это обследование, позволя-
ющее выявить заболевания 
на ранней стадии, когда они 
ещё не дают о себе знать. 
Тогда лечение будет в сотни 
раз эффективнее и обойдёт-
ся дешевле.

Врач отмечает, что че-
кап — современный вари-
ант старой доброй диспан-
серизации и профосмотров. 
При этом чекап — это более 
персонифицированные ис-
следования, которые учиты-

вают возраст пациента, его 
образ жизни, характер рабо-
ты, наследственность, жало-
бы. Для каждого пациента бу-
дет составлен индивидуаль-
ный набор анализов.

— Не секрет, что многие хо-
тят пройти обследования всех 
органов, но делать это не ра-
ционально: слишком затрат-
но для бюджета и занимает 
много времени у самого па-
циента, — продолжает Елена 
Шаклычева-Компанец. — Вы-
являть нужно только те пато-
логии, которые вероятны для 
конкретного человека. Напри-
мер, существует такое иссле-
дование, как колоноскопия, с 
её помощью можно выявить 
рак толстого кишечника, кото-
рый диагностируется доволь-

но часто. Но не стоит назна-
чать это сложное для пациен-
та исследование 25-летнему 
мужчине, который не жалует-
ся на здоровье. В то же время, 
если человеку более 50 лет, 
у него есть проблемы с же-
лудочно-кишечным трактом, 
проявления анемии, к тому же 
раком кишечника болел кто-
то из родителей, сделать ко-
лоноскопию ему нужно обя-
зательно. 

— Однако дожидаться, 
пока чекапы заменят диспан-
серизацию, не стоит, — го-
ворит главный врач. — Если 
что-то беспокоит, приходите 
на обследование. В столич-
ных поликлиниках для этого 
есть всё необходимое.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Не должно быть обследований 
«на всякий случай»
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Система чекапов позволит вывести обследования на принципиально новый уровень

В шатрах здоровья можно проверить, например, глазное давление
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ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

К
онечно, я пойду 
на выборы. Наде-
юсь, это повлия-
ет на будущую 
жизнь в Москве. 
Позитивные из-

менения в городе есть, но и 
работы ещё предостаточно.

Меня радует, что с каж-
дым годом Москва стано-
вится всё красивее, чище. 
Ездить по городу на авто-
мобиле стало легче и при-
ятнее. Но, на мой взгляд, 
в городе не хватает парко-
вок, местами узкие дороги 
и дворы. По-прежнему во-
просы вызывает качество 
дорог: не успеют их заас-
фальтировать, смотришь, 
уже появилась колейность. 
Значит, что-то не то с ка-
чеством асфальта. Очевид-
но, что его должен прове-
рять независимый экс-
перт. И если обнаружива-
ются какие-то отклонения, 
то дорогу не стоит прини-
мать в эксплуатацию, пока 
асфальт не будет уложен за-
ново в соответствии с нор-
мами, причём за счёт фир-
мы-асфальтировщика. Во 
всяком случае, так проис-
ходит в Германии.

Очень приятное впечат-
ление производят центры 
госуслуг «Мои докумен-
ты». Это значительно об-
легчило жизнь людям. Об-
служивают там очень бы-
стро, вежливо и практиче-
ски без очередей. Главное, 
что массу вопросов можно 
решить в одном месте. Не 
надо бегать по городу, от-
стаивая огромные очереди 
в чиновничьи кабинеты. А 
вот организация обслужи-
вания в налоговых учреж-
дениях вызывает массу не-
довольств. Зачастую прихо-
дится стоять в очереди чуть 

ли не по часу, чтобы в итоге 
тебе сказали, что надо об-
ратиться в другое окошко.

Очень приятно, что на-
родным артистам сдела-
ли прибавку к пенсии. Зна-
чит, не забывают о людях, 
которые внесли и продол-
жают вносить свой вклад в 
культуру. В городе отрестав-
рировано множество исто-
рических объектов. В том 
числе Малый театр, в кото-
ром я служу уже 40 лет. Не-
давно, накануне Дня стро-
ителя, прошло награжде-
ние победителей конкурса 
«Лучший реализованный 
проект в области строи-
тельства в 2017 году». В но-
минации «Лучший реали-
зованный проект реставра-

ции и приспособления объ-
екта культурного наследия 
для современного исполь-
зования» жюри отметило 
реконструкцию историче-
ского здания Малого театра.

Действительно, наш те-
атр здорово преобразился, 
и это стало подарком и ар-
тистам, и зрителям.

Александр Клюквин — на-
родный артист Российской 
Федерации, мастер озвучи-
вания, чтец, диктор, голос 
телеканала «Россия-1», по 
настоящее время служит 
в Государственном акаде-
мическом Малом театре 
России. 

Александр Клюквин, 
артист Малого театра:

Позитивные изменения есть, 
но и работы ещё предостаточно
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С
а мое гла в-
ное для нас 
— наш го-
род, место, 
где мы жи-
вём. И сегод-

ня надо разобраться, 
в чём нуждается наша 
молодёжь, а что нуж-
но старшему поколе-
нию. Надо решить, как 
должен развиваться го-
род, и, соответствен-
но, кого поддержать на 
ближайших выборах 
мэра. Думаю, что сде-
лать свой выбор, про-
голосовать — это долг 
каждого человека, жи-
вущего в Москве. 

Давид Владимиро-
вич считает, что в са-
мых простых, но важ-
ных вещах начинать 
всегда нужно с себя. 
Например, если речь 
идёт о поддержке стар-
шего поколения. Забо-
ту о нём спортсмен на-
зывает одним из прио-
ритетов для города.

— Что я сам считаю 
важным для развития 
столицы? В первую 
очередь нужно забо-
титься о старшем по-
колении, отдавать ему 
дань уважения. Кроме 
того, надо укреплять 
спортивную инфра-
структуру. Ведь здо-
ровый образ жизни по-
может москвичам жить 
дольше. А ещё нужно 
усиливать меж дуна-
родные связи Москвы.

Давид Мусульбес — знаменитый российский борец, 
олимпийский чемпион по вольной борьбе 2000 года, 
заслуженный мастер спорта и заслуженный тренер. 
Он возглавляет Московское среднее специальное 
училище олимпийского резерва №1 в Восточном Из-
майлове, где растёт новое поколение чемпионов. Да-
вид Владимирович уверен: каждый должен опреде-
литься, какой город ему нужен, и заявить об этом на 
выборах.

Давид Мусульбес,
олимпийский чемпион по вольной 
борьбе, директор Московского среднего 
специального училища олимпийского 
резерва №1 в Восточном Измайлове:

Нужно решить, какой город 
нам нужен!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
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Ф
естиваль «Вре-
мена и эпо-
хи» проходит 
в столице уже 
в восьмой раз. 

На него съехались масте-
ра исторической рекон-
струкции из 22 регионов 
России и 20 стран мира. 
Каждый день по 22 авгу-
ста на 30 площадках, ко-
торые расположены в ос-
новном вдоль Бульварно-
го кольца, они будут пред-
ставлять 20 исторических 
эпох — от каменного века 
до перестроечных лет. 

Корреспондент «ВО» 
побывала на нескольких 
центральных площадках 
и пообщалась с участни-
ками.

Сражения рыцарей 
впереди

На Пушкинской площа-
ди готовятся к рыцарско-
му турниру. Двое воинов 
дерутся на мягких мечах: 
поединок-то тренировоч-
ный.

— Главные сражения на 
настоящем оружии состо-

ятся 18 и 19 августа. В пер-
вый день с 11 утра до 9 часов 
вечера с небольшими пере-
рывами будут проходить 
бои среди мужчин пять 
на пять и один на один. 
На следующий день за ку-
бок Донжона поборются 
и мужчины, и женщины, 
а затем начнутся мужские 
бои на ножах, — рассказала 
представитель Междуна-
родной ассоциации исто-
рического средневекового 
боя (HMBIA) Юлия Война.

Рядом с рыцарской пло-
щадкой продают стилизо-
ванные под Средневековье 
кубки из стали, кожаные 
блокноты и кошельки.

— Однажды нам заказа-
ли изготовить точную ко-
пию меча короля Артура, 
и мы справились. Правда, 
меч получился дорогой — 
70 тысяч рублей, — поде-
лился историей одного за-
каза Станислав Тютюн-
ник, директор фирмы, 
продающей товары для 
реконструкторов.

Площадка в Новопуш-
кинском сквере посвя-
щена играм разных эпох. 

Реконструктор из Зеле-
нограда Никита, обла-
чённый в древнерусский 
костюм, показывает де-
вочке, как стрелять из де-
ревянного лука, а маль-
чика учит управляться с 
бердышом (орудие, похо-
жее на топорик).

Никита говорит, что 
благодаря таким игруш-
кам дети начинают инте-
ресоваться историей. Он 
сам пару лет назад при-
шёл на похожий фести-
валь подработать и увлёк-
ся «древнятиной».

Солдатики 
с 5-й улицы 
Соколиной Горы

К и ри л л Му ра вь ёв, 
участник военно-исто-
рического клуба «Штан-
дартъ», который находит-
ся на 5-й улице Соколиной 
Горы, представляет на фе-
стивале серьёзные игры — 
в диорамах, посвящённых 
событиям Великой Отече-
ственной войны. Тут тол-
пятся мальчишки.

— Диорамы мы изготав-
ливаем своими руками, 

докупаем только технику 
и солдатиков, — говорит 
Кирилл. — Но главное, 
что в них можно играть.

Куда пойти?

Все, кто будет гулять в 
ближайшее время по цен-
тру Москвы, могут вы-
брать любимую эпоху или 
пройти весь маршрут жи-
вой истории.

Так, например, на Твер-
ской площади царит ат-
мосфера хрущёвской от-
тепели. Здесь можно побы-
вать на одной из дач того 
периода. Почитать сти-
хи поэтов-шестидесят-
ников, послушать джаз, 
потанцевать и оценить 
дачную моду. На Никит-
ском бульваре вы може-
те увидеть Москву нача-

ла XX века глазами Анто-
ши Чехонте, покататься на 
старинных качелях и в га-
маках, отправить открыт-
ку с почтовой станции и 
посмотреть театральное 
представление. Площад-
ка на Яузском бульваре 
расскажет о знаковых для 
Северной Америки собы-
тиях: освоении Дикого За-
пада и Гражданской вой-
не 1861-1865 годов. Зрите-
ли фестиваля попадут в 
небольшой американский 
городок: на почте там мож-
но научиться писать перье-
вой ручкой и запечатывать 
письма сургучом.

Время работы всех пло-
щадок с 11.00 до 21.00. 
Полную программу фе-
стиваля можно найти на 
сайте www.historyfest.ru.
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Москвичи катаются 
на машине времени
В городе проходит крупнейший в России фестиваль исторической реконструкции

НА ПУШКИНСКОЙ ПЛОЩАДИ 
18 И 19 АВГУСТА СОСТОЯТСЯ 
РЫЦАРСКИЕ ТУРНИРЫ
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На фестиваль «Времена и эпохи» съехались мастера исторической реконструкции из 22 регионов России и 20 стран мира

В начале прошлого века в России модно было играть в серсо

В округе стартовал приём 
заявок на творческий конкурс 
«Лучшая песня о Восточном 
округе», организованный по 
инициативе префектуры. Стать 
его участником может каждый. 
Допускаются эстрадные, фоль-
клорные, бардовские песни о 
нашем округе, не звучавшие 
ранее или написанные в тече-
ние последнего года. 

Конкурс проводится в че-
тыре этапа. Заявки можно по-
дать до 22 августа 2018 года. 

26 августа на главной сцене 
Измайловского парка будет 
проведён отборочный этап. 
Оценку каждому исполните-
лю даст профессиональное 
жюри, зрители также смогут 
выбрать своих фаворитов — 
финалистов конкурса. А с 27 
августа до 9 сентября в соци-
альных сетях пройдёт онлайн-
голосование, оно и определит 
призёров в многочисленных 
номинациях.  Награждение 
состоится 14 сентября.

Для участия в конкурсе нуж-
но заполнить заявку установ-
ленного образца и приложить к 
ней запись песни собственного 
сочинения на любом носителе.

Заявки принимают в Обще-
ственном центре им. Моссове-
та по адресу: Преображенская 
пл., 12, и по электронной по-
чте pochta@newsvostok.ru с 
пометкой «Песня о Восточном 
округе». Дополнительная ин-
формация по тел. (499) 161-
6040.

Кто споёт лучшую песню о Восточном округе?


